



LACARDO

**Palabras cruzadas**

Las relaciones que sostengo con mis lectores son un continuo monólogo cansado y aburrido. Ahora, la moda de las palabras cruzadas me depara un medio de que mis soliloquios pasen a ser diálogos, diálogos a lo lejos, como por telefonía, pero que no dejan de tener sus encantos.

Hoy, la moda ha hecho elegante a Edipo descifrando el enigma propuesto por la esfinge; hoy resulta distinguidísimo el gesto de preocupación ante un papel cuadruplicado como un tablero de damas rebelde a la simetría; hoy "se lleva" mucho el diccionario de sinónimos y la mitología griega.

Por eso el cronista, con un sadismo refinado, trata de torturar el cerebro de sus adorables lectores, proponiéndoles el siguiente ejercicio de palabras cruzadas:

1	2	3	4	5	6	7
8			9			
10		11		12		
13			14	15	16	
17		18		19		
20			21		22	
23		24	25			
26			27		28	29
30		31	32			
33		34	35			

Cada cuadro blanco será reemplazado por una de las letras que componen las palabras correspondientes a aquellas cuya sinónimia damos más abajo. Cada una de estas palabras parte de uno de los números—horizontal o verticalmente, según nuestras indicaciones—y continúa hasta encontrar un cuadro negro. No se deben tener en cuenta los acentos.

**HORIZONTALES**

- Para el frío.—5. Verbo auxiliar.—8. Apellido retián.—9. Partición de terreno.—10. Metal.—12. Personaje bíblico.—43. Nota musical.—14. En la baraja.—15. Para dormir.—17. En la tinta de res.—18. Mamífero.—19. Pronombre.—20. En el mar.—21. De teatro.—23. Vocal.—24. Tiempo de verbo.—25. Hermana.—26. Verbo auxiliar.—27. Parente próximo.—28. Nota musical.—30.—Verbo.—31. Agua.—32. Par.—33. Batracio.—34. Tela.

**VERTICALES**

- En los llores.—2. Aciño.—3. Va á la mar.—4. Romance franquio.—5. Apoyo.—6. Está en todas partes.—7. Los hombres de Tacho Amillia.—8. Capital de Estado.—11. Pronombre.—14. En los pucheros.—16. En los tejados.—18. Se hace con los perfumes.—21. Verbo auxiliar.—22. Articulación.—23. Agarrar.—28. Nota musical.—29. Constelación.—30. Verbo.—32. Nota musical.

Yo bien sé que este ejercicio parecerá, a gran número de mis lectores, de una sencillez infantil; para ellas se hizo la frase consagrada de "hors concours-Membre du jury", y deben saltar de la fase de solucionar a la de proponer pasatiempos.

Marichu y Adela Peyrona, que han hecho popular su nombre en toda España como pasatiempos, ¿por qué no me envían ejercicios de palabras cruzadas para su publicación? Es hora de que abandonen los bancos de los alumnos para sentarse en el sillón del maestro.

ADAN EGHECALLE.

**Santoral**

Día 17, viernes.—Santos Alejo, Generoso, Teodosio y Jenara.

Sol, sale á las 4:47 de la mañana y se pone á las 7:47.

Luna nueva el día 20, en Cáncer.

**Viajes**

Llegaron de Vitoria la señora y hijos del opulento industrial don Miguel Ochoa de Retana.

Se han instalado en Deva don Claudio Lecanda y familia y en Orión la señora viuda de Martíartu con su hija.

Llegó á Biarritz la señora de Abascal (don Manuel) con sus hijos Manolo y Rafaelita.

Se encuentra entre nosotros, para pasar una temporada, don Castor Martínez.

Vino de Pamplona la distinguida señora de Ruiz de Galarreta, con su bella hija María Josefina.

Marchó á Vitoria, donde pasará una temporada, la bellísima señorita Asunción Zabala.

Se encuentran en Llodio, para pasar todos los años, larga temporada en sus posesiones, los marqueses de Urquijo.

Han venido de Madrid el doctor Decref y don José Barroso.

Con su familia vino de Vitoria para pa-

sar unos días entre nosotros, el médico don Angel Garaizabal.

Don José Orbezo se encuentra veraneando en San Sebastián.

Del Balneario de Belascañin han venido don Adrián Jiménez y señora.

De Pamplona llegó el ingeniero don Fulgencio Aldaz.

Llegaron al balneario de Alzola:

De San Sebastián, don Aureliano López y señora.

De Madrid, don José María Quintana y familia, don Angel Santibañez, don Alberto Martínez y don Mariano Greciet.

De Vitoria, la señora viuda de Martínez y sobrina y esposa Virginia Villaverde y hija. Salleron:

Para Royal, don Juan Rentería.

Para San Sebastián, don Pedro Sologain.

Para Burgos, don Leandro de Cadifanos y señora.

Para Zarauz, la señora condesa de Adanero y hija.

Para Bilbao, la señora viuda de Galdiz y hija.

Procedente de Andalucía ha regresado nuestro querido amigo don Hipólito Lobaño.

Han venido de la corte para veranear, los marqueses de Donadrid, el conde de Midrelengeli y la señora viuda de Zumalacárregui.

Procedentes también de la corte han llegado: á Biarritz, los condes de Sierrabellá; á Zarauz, los marqueses de Cortina y familia y á Fuenterrabía don José López Montenegro.

De Zaragoza ha llegado á Zarauz la señora de Ayala (don Francisco) y sus bellísimas hijas.

**Letras de luto**

A las diez de la mañana de ayer se celebraron en la parroquia de San Ignacio los funerales en sufragio del alma de la bondadosa señora doña Juana Arano y Gorriti (viuda de don José Macazaga), y acto continuo fué conducido su cadáver á la última morada, seguido de numeroso séquito.

Reiteramos á la familia doliente nuestro sentido pésame.

En Tolosa, según nos comunican, se celebraron á las diez y media de la mañana de ayer los funerales en aquella iglesia parroquial y la conducción del cadáver del señor don José Basilio Azcune á Irazusta, probó secretario del Juzgado de primera instancia e instrucción de Tolosa, asistiendo á ambos actos la mayoría del vecindario, que quiso de este modo patentizar el general sentimiento producido por la trágica muerte de dicho señor.

Renovamos el envío de nuestro pésar á la familia.

En la mañana de ayer se celebraron misas en la iglesia parroquial de Elgoibar, en la de San Pedro, de Vargina y en las de Padres Capuchinos y del Carmen, de San Sebastián, aplicadas al eterno descanso del alma del señor don Canuto Otamendi y Otaño, cuyo segundo aniversario de su muerte se cumplía, acudiendo á oírlas y á dedicar pías oraciones en sufragio del finado, sus familiares y numerosos amigos.

Renovamos nuestro recuerdo de pésame á su familia.

En la tarde de ayer falleció en Irún el señor don Antonio Arana y Díaz de Garayo, persona muy conocida y estimada por sus merecimientos.

A las nueve y media de la mañana de hoy se celebrarán los funerales por el eterno descanso de su alma, en la iglesia parroquial de Irún y á continuación será conducido el cadáver al cementerio de aquella ciudad.

Enviamos la expresión de nuestro sentimiento á su hermano don José, así como al resto de la familia.

En la mañana de ayer entregó su alma á Dios la señora doña Matilde Beraud y Ahumada, después de confortada con los auxilios espirituales y la Bendición Papal.

Esta tarde, á las cuatro, será conducido su cadáver al cementerio de Polloe, y mañana, á las diez, se celebrarán los funerales por su eterno descanso, en la parroquia del Buen Pastor.

Significamos nuestro pesar á la apenada familia de la finada.

—Incendios en todas partes.

Así se va sintiendo tanto el calor.

En Inglaterra, los mineros se han metido en un callejón sin salida.

Eso suelen ser las galerías de las minas: callejones sin salida. Sobre todo si hay explosiones de grisú.

Alemania estudia la respuesta á la nota de Francia.

Pues ya, qué lo dejé para septiembre.

La danza del chal y del mantón.

No sabemos si será un "schottis" madrileño; pero si podremos asegurar que el "fox" no les cuadra a esas prendas.

**De sol a sol****AL VUELO****EN JAI-ALAI**

Como jueves de moda, el hermoso frontón de Ategorrieta ofrecía ayer tarde un aspecto brillantísimo, estando ocupadas casi totalmente sus numerosas localidades.

En primer término jugaron, como estaba anunciado, Irigoyen y Aramburu, colorado, contra Echániz y Berolegui, azules.

La "catedra", que el domingo último obtuvo sanciones ganancias, por ir con el navarro, ayer volvió a depositar en él su confianza y sus intereses, cosa que nadie tiene de extraño, puesto que la combinación de ayer era la misma que la del domingo.

Igualados a 1, salieron por delante los azules, los cuales, jugando bien, dominaron a sus rivales, a los que en pocos momentos sacaron once tantos de ventaja. Naturalmente, la "catedra" dejó á Irigoyen y se hizo gran amiga de Berolegui, que era realmente el amo de la cancha.

Pero Irigoyen, en una de sus clásicas arrancadas, en que fué excelentemente apoyado por Aramburu, logró igualar a 34, obligando a la "catedra" a cambiar de criterio.

Después de esto los rojos se pusieron en 40 por 35; pero los azules, que no se acostumbraban a ir rezagados, pegaron de veras y "trajeron" el empate a 43 y se colocaron a la cabeza.

Por su parte, los rojos realizaron otro esfuerzo y lograron ponerse en 45 por 46. Y ya no hicieron más, porque Berolegui y Echániz se apuntaron el tanto 50, sin dejar que Irigoyen y Aramburu pasaran de 45.

Berolegui estuvo enorme y superior Irigoyen. Echániz y Aramburu actuaron muy bien y el encuentro resultó muy bueno.

En segundo término, Solozabal y Pare colorados, contendieron con Gallarza II y Cantabria, azules.

Este encuentro, aunque no tan bueno como el anterior, también agrado á la concurrencia. No hubo más que cuatro empates, pero ellos sobre todo el último—bataron para desconcertar a los admiradores. Las igualadas se registraron en los tantos 1, 8, 14 y 32, y el dinero, que al principio se dió por los rojos, sufrió las naturales oscilaciones. Al fin, vencieron Solozabal y Pare, que dejaron a sus rivales en 36.

**EN BILBAO**

En el Euzkalduna jugaron Christu I y Unamuno contra Narritu II y Arrarte.

Ganaron los primeros, por cuatro tantos.

**EN VITORIA**

Anoche jugaron los hermanos Irusta contra Zubala II y Zapaterito.

El partido, que fué muy reñido, lo ganaron por tres tantos Zubala y Zapaterito.

Luego jugaron mano a mano Arrieta y Castellanos. Ganó el primero fácilmente.

El domingo jugarán los hermanos Justistí contra Zubala II y Chapasta.

**Picadillo**

"El Imparcial" habla de los espectáculos municipales en su "Perfil del día".

Si que se dan espectáculos, sobre todo entretenidos.

"Todavía continúa abierta la Exposición del Traje Regional."

Pues se van a pasar de moda las prendas.

O, por lo menos, se apollarán este verano si no les echan nastasma.

"Las Compañías de electricidad no podrán cobrar "mínimum" de consumo."

Claro, como que lo que desean es cobrar "máximo".

"La ley seca no perjudica á España."

Por lo menos mientras aquí no se implante. Pero si llegase ese caso, entonces sería otra cosa y se "tomarían varias medidas".

"Inglaterra va á construir diecisiete barcos."

¿No habíamos quedado en que no se necesitaban flotas? Por lo visto, cada nación hace de su capa un sayo y, si puede, una escuadra.

"Incendios en todas partes."

Así se va sintiendo tanto el calor.

"En Inglaterra, los mineros se han metido en un callejón sin salida."

Eso suelen ser las galerías de las minas: callejones sin salida. Sobre todo si hay explosiones de grisú.

"Alemania estudia la respuesta á la nota de Francia."

Pues ya, qué lo dejé para septiembre.

"La danza del chal y del mantón."

No sabemos si será un "schottis" madrileño; pero si podremos asegurar que el "fox" no les cuadra a esas prendas.

Ese.

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*

\*